

PREMIO DE SUSCRIPCIÓN
En toda España...
ANUNCIOS
En 1.ª plana...
En 2.ª y 3.ª...
ENQUILAS SEGUN TARIFA

EL TIEMPO

Establecimiento, Administración y Imprenta
P. DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 de cada mes...
Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Teléfono número 25

Notas del día

La cuestión del cine en Roma es asunto que ha logrado despertar la opinión y sobre ello se hacen los más diversos comentarios.
Mientras los unos aducen como razón suprema que la implantación del cine constituye una profanación, los otros sostienen que hasta en los coliseos más elegantes de la Corte se han exhibido cintas cinematográficas sin que por ello haya padecido la fama de los teatros en que se proyectaron tales películas.

Siempre que se ha puesto sobre el tapete esta cuestión, se suscitaban idénticas polémicas por el carácter verdad que el pueblo murciano siente por nuestro hermoso Roma.
Por eso pesa y mide cuanto se propone en sentido de reformas, y se intranquiliza cuando sospecha que de esas innovaciones puede surgir algún quebranto para ese coliseo que constituye nuestro lejítimo orgullo.

Suponemos que la comisión habrá estudiado con la debida atención el pro y el contra del asunto, y sobre todo lo que puede referirse a la cuestión del seguro, cuestión importantísima que nos ponga á cubierto de cualquier posible siniestro.

Se ha dicho que se estudiaba la forma de poner la cabina fuera del Teatro, utilizando la puerta de entrada del escenario para evitar el grave riesgo de estar dentro y los excesos en la demanda de las compañías aseguradoras de incendio.

Pero aun quitados todos los riesgos, subsistiría el temor de los destrozos que se causen en el mobiliario, y contra eso se reclama también la debida atención de los que hayan de intervenir en la confección del nuevo contrato, en el supuesto de que se llegue al acuerdo de autorizar el funcionamiento del cine.

Se nos dice, que en el caso de disconformidad en los acuerdos de la comisión mixta, los asuntos tienen que pasar á conocimiento del Municipio; por lo tanto, el Ayuntamiento en la sesión próxima nos dirá cuál es su opinión sobre el asunto.

Por nuestra parte no queremos influir en favor ni en contra de ese acuerdo; respetaremos el fallo, pero analizando las medidas que se tomen para defender el interés del vecindario y las seguridades del propio del Municipio y del público que acuda al espectáculo.

Nuestro colega «El Herald» sigue suponiendo maquiavelismo en cuantas informaciones damos de la reunión de los liberales y de la solución acordada para la terminación del pleito.

Nada más lejos de la realidad. Procuramos en todo ajustarnos á la verdad, y ponemos los menos comentarios posibles; y cuando lo hacemos va siempre en el molde de la más estricta imparcialidad.

Por eso, cuando informamos sobre lo ocurrido en el Gobierno civil, procuramos que cada uno de los que intervinieron en el asunto, nos diesen sus impresiones.

Y recogimos, como era lógica, la del jefe provincial, la del jefe de la circunscripción y la del señor Gobernador, como testigo de mayor excepción.

El colega dice ahora que está to-

do orillado y que solo queda suelto algún insignificante cabo payalino, lo cual celebramos por la unión de los liberales.

Hemos dicho muchas veces que precisaba una fusión verdad de los liberales para que constituyesen un fuerte núcleo con el cual pudiera entenderse el partido conservador. De modo que si ello es cierto, no puede menos de producirnos satisfacción.

Solo hemos de oponer, y siempre por nuestro amor á la verdad, un ligero reparo.

Dice el colega, que se habla de un comité y que así quedó acordado en la reunión que se verificó en el Gobierno civil por los señores Llanos, Baró, Danio y Maestre; nosotros á ello solo decimos que en el Gobierno civil no se vieron los tres primeros señores, lo cual no quiere decir que no se trate de formar ese comité de que nos habla «El Herald».

COSAS

Pues señor: el escándalo producido en Irún con motivo de una faena del Gallo deja tamañitos á todos los escándalos de la Humanidad, desde el de la manzana del Paraíso, que fué un verdadero escándalo, hasta los que está dando la Chelito en Barcelona.

Gritos, silbidos, pedradas, insultos y una buena mano de bofetadas. No hay que decir que el Sublime Calvo salió de la plaza custodiado por un cuerpo de ejército con ametralladoras y todo.

En Irún las gastan así. Estos que se han «insinuado» de tan contundente manera con el Gallo deben ser los mismos que recibieron á Lerroux á botellazo limpio cuando regresaba de París.

Por lo visto le tienen «fila» á los fenómenos.

Un periódico de Madrid, hablando de un suicidio escribe:

«Sin que se sepa por qué causa es lo cierto que, al llegar el puente de Marisquera, se despojó de la americana y el sombrero, se ató fuertemente las muñecas y luego los pies, arrojándose al río.»

Y aquí me tienen ustedes sumido en un mar de confusiones. Porque yo no se lo que es más difícil: que un hombre se ate «él mismo» fuertemente las muñecas ó que después de tenerlas atadas «fuertemente» se ate los pies.

Bien es verdad que para un hombre que está á las puertas de la muerte no debe haber nada difícil.

De Barcelona han salido para distintas poblaciones de España delegaciones de la «Mancomunidades» con objeto de hacer propaganda de las ideas que sustentan la «Lliga».

¡Vaya por Dios! La epidemia que produce el bacillus de Prat de la Riva ha comenzado á extenderse por España.

No estaría de más que la Inspección general de Sanidad dictara las medidas profilácticas convenientes para evitar el contagio.

Don Melquiades Alvarez ha pronunciado un bello discurso en un banquete con que le han obsequiado en Gijón las diez y siete personas de su partido.

En párrafos de una gran emoción cantó un himno á los aliados y dijo que España debe estar dispuesta á ayudarles en todo momento y en todo lugar.

Nos lo figuramos en ese momento de bella inspiración: «Civiliza-

ción... Libertad... Derecho... el Latínismo... ¡ahl, ¡ohl!».

Pues señor: este Alvarez es más cursi que unas botas de lona de siete pesetas.

Italia le ha declarado la guerra á Alemania.

Rumania ha declarado la guerra á Austria.

Apesar de que digan los periódicos eso de que la noticia ha producido honda emoción, no se lo crean ustedes.

Hace ya mucho tiempo que la Humanidad ha perdido la sensibilidad. Con este lío de emociones que llevamos hace dos años largos se nos han puesto el corazón y los nervios como de acero galvanizado.

Y en este desbarajuste universal, que haya dos guerras más, ¡qué importa al mundo!

CH.

AGRICULTURA (1)

Trabaja labrador; trabaja y canta con la alegría del deber cumplido. La ilusión, cual la reja de bruñido acero, en el trabajo se abrillanta.

Cultiva el suelo de la Patria santa tu labor, sepultada en el olvido, es el cimiento nunca conmovido sobre el que todo pueblo se agiganta.

Sé feliz, labrador, en tu pobreza y piensa que de España la grandeza se funda en el esfuerzo de tus manos.

Trabaja, labrador, ya que la suerte al unirte á la tierra, te hizo fuerte para arrancarle el pan de tus hermanas.

ENRIQUE SORIANO.

(1) Del Tríptico de sonetos premiado en los Juegos Florales de Cartagena.

MARIN DE LA BÁRCENA

Visitas

El distinguido senador por Murcia don Antonio Marín de la Bárcena, que como ya hemos dicho se encuentra pasando unos días en compañía del ilustre exministro de la Gobernación don Juan de la Cierva, estuvo ayer en la población acompañado de los señores don Juan y don Ricardo de la Cierva Codorniu.

En el despacho de don Isidoro de la Cierva estuvo el señor Marín de la Bárcena siendo saludado por numerosas personas.

Acompañado de don Isidoro de la Cierva y algunas otras personas visitó el senador por Murcia la Catedral y el Museo, quedando altamente complacido de estas visitas.

El señor Marín de la Bárcena hará hoy una excursión á España.

También visitará el pantano de Lacierva, el castillo de Monteagudo y algunos otros lugares de la huer-ta.

EN LA RIBERA

LAVELADA MARITIMA

Festejo brillantísimo

La Velada Marítima, festejo organizado en unos pocos días, ha resultado brillantísimo. Bien es verdad que todos los veraneantes de este pintoresco rincón del Mar Menor han puesto un gran entusiasmo en él y no ha dejado uno solo de prestar su cooperación.

Cuando hay voluntad, unión y entusiasmo se llega donde se quiere. Y la prueba está en que el festejo ha superado á cuanto se esperaba; hasta el punto de que ha podido compararse á los que se celebran en poblaciones importantes. Ya quisieramos en Murcia para esta FERIA un festejo de la brillantez de este que hemos celebrado aquí.

El lunes por la noche fué la Ribera el punto de cita de cuantos veranean en Pinatar, San Javier, Alcázar, Torrevieja, Cabo de Palos y de cuantos están pasando el verano en los campos próximos.

Continuamente, desde las cinco de la tarde, llegaban autos, coches y carros cargados de gente. Hubo auto que realizó cinco viajes con el máximo de carga.

No hay que decir como estaba de animado. Puede decirse que jamás se ha visto tanta gente en esta playa.

Al llegar la noche el aspecto era fantástico.

Todas las casas que dan al mar estaban iluminadas caprichosamente. Sobresalían, por lo artística, la fachada de la casa de don Teodoro Bernal y la de don Emilio Cortés, que tenía centenares de farolillos.

Todo el paseo estaba iluminado con farolillos á la veneciana. Cerca de diez mil faroles se habían repartido para todo el frente que dá al mar.

Aquello era incomparablemente bello.

El festejo

A la hora anunciada comenzó la fiesta.

Millares de personas se agolpaban á la orilla del mar para presenciarla.

No hacía aire: el mar parecía una balsa de aceite.

La comisión organizadora compuesta de los señores don Enrique Lacarcel, don Emilio Cortés y don Bartolomé Bernal se multiplicaban para atender á todo.

Los directores artísticos señores La Torre y Sanz daban los últimos toques á las embarcaciones.

El jurado que lo componían don Carlos Valcarcel, el ayudante de Marina del Mar Menor y el arquitecto señor Rodríguez, ocupó una tribuna que se ha habia construido en el mar y que estaba iluminada precisamente.

Las embarcaciones

Hecha la señal comenzaron á desfilar las embarcaciones.

Estas eran las siguientes:

«Cinco pajaritas», de la Comisión.

«Unos pollos» de los señores Cortés, Lacarcel y Bernal.

«Aparato de luz» de don Angel Guirao y don José Viudes.

«Un pato» de don Adrian Viudes.

«Góndola veneciana» de don Magin Peña.

«Una rodaja de sandía» de don Alfonso Sobrier, don Rogelio Manresa y don Jose Ferrán.

«Una pajarita» de don Hilario Aguirre.

«Un zepelin» del conde de Falcón y don José María Barnuevo.

«Una balandra» de don Luis Federico Guirao.

«Dos balandros» de los Alcázares.

Y la canoa del servicio de aviación de los Alcázares artísticamente iluminada.

Los premios

Después de desfilar las embarcaciones el jurado otorgó los premios en la siguiente forma:

1.º «Aparato de luz».

2.º «Góndola».

3.º «La sandía».

4.º «Los pollos».

5.º «El pato».

6.º «El zepelin».

Los premios eran objetos artísticos y entre ellos sobresalía una preciosa marina de don Antonio Latorre que se otorgó como primero.

Felicitaciones

El público tributó grandes y merecidas ovaciones á las embarcaciones presentadas.

Se ha reconocido que ha sido una fiesta brillantísima y que quedará ya para repetirla todos los años.

La comisión organizadora, el jurado y los señores Latorre y Sanz han sido felicidísimos por el gran éxito obtenido.

El público quedó satisfichísimo de esta fiesta de la que quedará recuerdo imborrable.

Nuestra felicitación á todos los que en ella han intervenido y en general á todos los veraneantes de la Ribera por que de todos ellos es el triunfo.

X.

Los guardias que no cobran

Los guardias municipales han estado en el Gobierno exponiendo á la primera autoridad de la provincia la situación verdaderamente angustiosa que atraviesan, por la falta de pago en sus haberes.

Con todo género de detalles expusieron al gobernador el Calvario que están recorriendo, más penoso y más duro, porque el alcalde sabiente les ha dejado, sobre los débitos anteriores, tres mensualidades.

No sabemos si esos infelices habrán dicho también al señor Baamonde que la justicia en este caso ha brillado por su ausencia; pues mientras para algunos dependientes del Municipio la fortuna ha sido más pródiga, para esos desheredados de la suerte han resultado todos los rigores:

Según nos han informado los manifestantes, el señor Baamonde les ofreció atender su ruego y usar los procedimientos que le autorizaba la ley, para que se les atiende en su justa demanda.

Para ello les rogó á los guardias que presentaran una instancia en forma, á fin de resolver en justicia.

Lamentó que hayan acudido cuando ya el señor Llanos está finalizando su gestión; pero ofreció que el alcalde entrante salvará la laguna que éste deja.

Ya lo sabe el señor Palazón; para el entrante no habrá misericordia... Ni gran Cruz.

La red telefónica

La Dirección General de Correos y Telégrafos, en virtud de Real orden, ha dispuesto que se haga un estudio general de una red telefónica que ponga en comunicación, todas las poblaciones que por su comercio, industria ó agricultura, así como por el número de sus habitantes, necesiten dicha comunicación.

A tal efecto han sido nombradas varias Comisiones una de las que se encuentra actualmente en esta Capital que siguiendo un plan general estudiado de antemano, puedan llevar á cabo el estudio de cada una de las provincias, que una vez terminado formará el proyecto general que ha de someterse á la aprobación de las Cortes.

También procurarán estas Comisiones recabar el auxilio de las Diputaciones para que faciliten parte del material consiguiéndose con esto que no sea tan costosa para el Estado, la construcción y pueda llevarse á cabo en un plazo más breve.

Como base general han de unirse la Capital con las cabezas de par-

tido y estas á su vez con las demás poblaciones que comprendan dichas cabezas.

Las Comisiones ya citadas las forman un Jefe, Jueces — Alumnos del último curso de la Escuela de Ingenieros de Telégrafos del Estado y los jefes de línea de cada una de las provincias.

En las de Madrid, Vizcaya, y Ciudad-Real, han quedado terminados los estudios y concedidas las respectivas redes provinciales por haber contribuido la primera, con 125.000 ptas. y los arrastres de material; la segunda con 125.000 ptas. y la tercera con arrastres aparatos é indemnizaciones.

Es de esperar que las demás provincias sigan el ejemplo de estas y aporten cuanto les sea posible para conseguir una mejora tan beneficiosa para los intereses generales de la Nación y en particular para los de las provincias que los disfrutan.

Instrucción pública

Han presentado expediente en la Sección Administrativa de primera Enseñanza solicitando de la Dirección general escuelas vacantes anunciadas á concurso de traslado don Emilio Arques Jover, doña Cristina Francisca Nemesia, doña Concepción Gonzalez Mateos, don Silverio Gallego Gonzalo, doña Angelina Boti Gosalvez, y don José Martínez Martí.

El alcalde de Archena solicita de la Dirección general de primera Enseñanza elimine del concurso de traslado la escuela nacional unitaria de niños de dicha localidad y se convierta en la cuarta Sección de la graduada.

Don Isidoro Garcia Guardiola, solicita de la Dirección general de primera Enseñanza ser rehabilitado con nuevo nombramiento de maestro interino para una escuela nacional de niños de Jumilla.

Por la Dirección general de primera Enseñanza se remite á la Sección Administrativa, expediente de don Carlos Casimiro Roca, recurriendo contra el nombramiento hecho por concursillo para la escuela nacional de niños de Lorca, sita en la calle de Posada Herrera de dicho pueblo, interesando de la referida Sección el correspondiente informe.

Robo en la Feria

Anoche á las doce próximamente, unos rateros penetraron en la caseta núm. 18 tomada por Maria de las Huertas Casas, para venta de turrón llevándose 20 pesetas en plata y un bulto de ropa que contenía una sábana y un vestido negro de señora á media confección.

Los rateros aprovechando los momentos en los que la dueña de la caseta se había ausentado para cenar, penetraron por la espalda de la parada, mal cubierta por una tela.

Una vez dentro de la caseta; fracturaron un cofre llevándose el dinero y ropa que dejamos reseñado.

Del hecho se dió conocimiento á la policía.

SUCESOS

Mordida por un perro

Se ha presentado en la Jefatura municipal la niña de 13 años, Angélica Andrés Hernandez, con un morcillo en la calle de Isabel la Católica.

ca, manifestando que había sido mordida por un perro.

Niña herida

En el Hospital ha sido curada la niña Encarnación Sánchez Carrillo, de 10 años, domiciliada en Sanguera la Verde.

El médico de guardia le apreció contusiones en la espalda, de pronóstico leve.

Dichas lesiones se las produjo una mujer que no conoce, según manifestó la niña.

Riña de mujeres

Rosario Martínez Figueroa, y Maravillas Álvarez Marín, riñeron ayer en la calle de la Carcel.

Ambas, se propinaron sendos golpes de los que resultaron contusionadas.

Conducidas al hospital fueron curadas de erosiones en la cabeza la primera y de contusiones en la cara la segunda.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

Boletín Religioso

MIÉRCOLES XXX

Santa Rosa de Lima y Santos Celedonio y Emeterio.

VELA Y ALUMBRADO

Día 30.—En Capuchinas por doña Rosa de Bustos y Riquelme, marquesa de Salinas.

Día 31.—En la Merced por don Ramón Navarro y doña Elisa Ibañez.

NOTICIAS

Los niños débiles deban tomar el Jarabe Hipofosfites Salud; á los dos frascos aparecerá el rosado color en sus mejillas. Millares de médicos lo prescriben.

Veinte y cuatro años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese; la oferta es interesada.

Defunción

Con verdadero sentimiento hemos sabido que ha fallecido en Badajoz nuestro querido amigo don Alonso Avedillo y Genón, hijo del que fué gobernador civil de esta provincia don Germán Avedillo.

El señor Avedillo, abogado distinguidísimo que en la actualidad desempeñaba un cargo en el ministerio de Fomento, era persona muy apreciada en esta ciudad donde por sus excelentes prendas personales habíase conquistado numerosas amistades.

A su afligida madre doña Luisa Genón, viuda de Avedillo; esposa doña María del Pilar Rediles; hija Luisa y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

Es muy frecuente oír «No sé qué tiene este chiquillo que se desmejora. ¿Será que fuma? No es eso, es que no tiene apetito ó lo que come no le asimila y para verle cambiar rápidamente, deie usted antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.

Nuevos exploradores

El jueves 31 del corriente, llegará á esta ciudad por primera vez, el nuevo grupo de exploradores azul marino que reside en la Alberca, á cargo de sus instructores don Andrés Pérez Rodríguez, don Antonio Hernández Huertas y don Faustino Molina, con el fin de acompañar á esta á nuestra Patrona María Santísima de la Fuensanta.

Toda la tropa de Murcia saldrá á recibir á dicha procesion y hará su entrada en esta á las siete de la tarde.

Martínez Zamora

DE LA MATERIDAD

Matriz - Cindarazo - Partos
Consulta gratuita: Lunes, Miércoles y Viernes, de 8 á 9 mañana, Plaza de Amores, 5, pral. (Barrio de la Trinidad.) Particular: desde las 3 á las 5 de la tarde.—Merced, 9.

Título

La Universidad Literaria de Santiago, remite título de Licenciado en Farmacia, á favor de don Alfonso Oliva Zamora, de Mazarrón.

Los enfermos de estómago e intestinos sienten tan franca y notable mejoría con los cachets «EU-PEPTOS» contenidos en la CAJA-PRUEBA que por dos pesetas adquieren en las farmacias, que no vacilan en seguir el tratamiento hasta obtener rápida y radical curación.
Depositarío: farmacia Gallego—Plaza Camachos, 8, Murcia.

Viajeros

Para Madrid ha salido don Ricardo Blázquez.

De Pacheco ha venido el presidente de la Diputación don Vicente Llovera.

De Lorca han venido el vicepresidente de la Comisión provincial don Vicente Ayala Puigcerver y don Francisco Martínez.

De Totana, el alcalde de aquella población don Román Martínez.

La Lechera Española

Leche condensada de vaca, la más pura, la más fresca, garantizada y con la que criareis á vuestros hijos sanos, robustos y desarrollados. Elaborada por la Sociedad anónima «Los Pirineos», con capital de pesetas 500.000, en Guarnica (Vizcaya). Pedidla en todos los establecimientos.

De regreso

Han regresado, De Los Alcázares, don Alonso Palazón.

Del Palmar, don José Pardo Fernández.

De Pinatar, don Alfredo Gallego.

De La Ribera, don Magín Peña.

MAGINARIA

Se vende: un motor Crosley de 25 á 30 H.-P., molino para harinas y pimiento, limpia y torno, todo en buen estado.

Informes en Molina de Segura por conducto de José Gómez López.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sea el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza.

Prueba gratuita durante 3 días casa de don Pedro Fieux.—Santo Domingo, 31.

Eternit-Metzger

Pizarra de Cemento y Amianto para tejados y paredes, en el almacén de cristales de Domingo La Rosa. Sociedad, 7.—Murcia.

Notas políticas

Por telégrafo)

Elecciones

29.—A las 11'15 n.

El Gobierno ha acordado aplazar hasta el 24 de Septiembre la elección parcial anunciada de un diputado por Gerona.

Gimcno

El ministro de Estado ha aplazado unos días su regreso á Madrid.

Parece ser que el aplazamiento está relacionado con la nota enviada por los aliados á España.

Los secretarios

Una representación de los secretarios de Ayuntamientos de España ha visitado á Ruiz Gimenez para darle las gracias por la publicación del Reglamento.

Los secretarios municipales han acordado celebrar una asamblea en Madrid para aclarar ciertos puntos de ese Reglamento y que el ministro pueda presentar completo el proyecto á las Cortes.

Rumores políticos

Nuevamente han comenzado á circular por los centros políticos rumores de una próxima combinación ministerial.

Se asegura que antes de la apertura del Parlamento habrá cambio de ministros.

Se dice que Barroso pasará

á Gobernación, y á Gracia y Justicia un intimo de Romanones.

Un periódico de la noche asegura que Burell será nombrado embajador de España en la Argentina y que le sustituirá en Instrucción pública Alcalá Zamora.

El asesinato de Ferrero

Por telégrafo)

Llegada de Saiz

29.—A las 11'15 n.

Esta mañana ha llegado á Madrid Nilo Saiz.

En Miranda acudió mucho público á la estación para presenciar el paso del presunto asesino de Ferrero.

Desde Logroño hizo el viaje muy abatido.

La policía tomó muchas precauciones en las estaciones del tránsito.

El juzgado

Durante toda la mañana el juzgado ha practicado numerosas gestiones.

Varios testigos ampliaron sus declaraciones.

Declara Nilo

Al anocheecer se personó el juzgado en la carcel para tomar declaración á Nilo Sainz.

El interrogatorio duró dos horas.

Sainz negó obstinadamente su participacion en el crimen.

Dijo que alquiló el hotel para recreo suyo.

La existencia del ácido sulfúrico la justifica por dedicarse á elaborar abonos químicos.

Las herramientas dice que las llevó para los trabajos de pavimentación.

Nilo demuestra ignorar el hallazgo del cadáver de Ferrero.

Desde el comienzo de la declaración ha demostrado un extraordinario aplomo empleando el sistema de las negativas.

La familia

Uno de los hijos de Sainz llegará esta noche á Madrid.

El otro llegará mañana.

Numerosos detalles recogidos demuestran la familia esta ba enterada de todo lo ocurrido.

Bruno Zaldo

(Por telégrafo)

Su muerte

29.—A las 11'15 n.

Telegramas de Burgos dan cuenta de que Bruno Zaldo ha fallecido en Pradoluengo donde se hallaba pasando el verano.

La noticia ha producido en Madrid general sentimiento.

LA FIRMA

(Por telégrafo)

Marina

29.—A las 11'15 n.

Firmóse un decreto nombrando jefe de los servicios sanitarios de la Armada á don Enrique Calvo.

Don Joaquin Olivares que lo desempeñaba pasa á la situación de eventualidades.

También se firmaron numerosos ascensos.

El rey en Bilbao

(Por telégrafo)

Regatas

29.—A las 11'15 n.

Hoy se ha desencadenado una fuerte galerna.

Por este motivo se suspendieron las regatas.

Paseo

Esta mañana estuvo paseando el rey un buen rato por el puerto en una gasolinera del «Giralda».

Banquete

El rey obsequió con un banquete á los navieros Ortola, Martínez Rivas, Urquijo, Zubiria, Sota, Aznar y Abasoto.

Don Alfonso les recomendó el aumento de la flota mercante para conquistar los mercados, especialmente los de América.

Los navieros lo prometieron.

Primera piedra

Se ha verificado el acto de colocar la primera piedra en los talleres de los inválidos.

Asistió el rey que fué aclamado.

En el Náutico

En el Club Náutico fué obsequiado el rey con un té.

Asistió numerosa y distinguidísima concurrencia.

El rey conversó con varias personas.

TOROS

(Por telégrafo)

Linares

29.—A las 11'15 n.

Los toros de Concha Sierra fueron bravos.

Paco Madrid, Joselito y Posada estuvieron colosales.

Los tres cortaron orejas.

La emigración

Por telégrafo)

Sigue el escándalo

29.—A las 11'15 n.

La prensa continúa ocupándose del escándalo de la emigración facilitada por agencias que burlan las leyes engañando á los obreros.

Piden que el Gobierno adopte medidas más enérgicas.

En Barcelona, especialmente, ha tomado gran desarrollo.

La policía ha practicado nuevas detenciones de agentes reclutadores.

OVIDO

(Por telégrafo)

Los hulleros

29.—A las 11'15 n.

Han celebrado una nueva reunión los hulleros.

Acordaron aplazar seis la declaración de la huelga.

Esperan que Comillas conteste á las peticiones de los obreros.

Se confía en poder solucionar el conflicto todavía.

VITORIA

(Por telégrafo)

Un incendio

29.—A las 11'15 n.

Hoy se declaró un incendio en el Matadero.

Tomó grandes proporciones destruyendo en poco tiempo el edificio.

Las pérdidas son de mucha consideración.

Desgracia

Un automóvil que venía de Bilbao chocó contra un árbol.

Lo ocupaban dos bellísimas señoritas.

Una de ellas quedó muerta y la otra moribunda.

Maniobras de torpedos

(Por telégrafo)

Ferrol

29.—A las 11'15 n.

Han terminado las maniobras de torpedos que se han

celebrado con gran brillantez. Asistieron todas las autoridades.

El resultado ha sido magnífico, especialmente el de la mina Vikari, construido en este Arsenal.

San Sebastián

Por telégrafo)

Conferencia

29.—A las 11'15 n.

El presidente del Consejo conferenció esta mañana con el embajador de Francia en España.

La entrevista duró una hora.

La gente comenta mucho la frecuencia con que se celebran estas conferencias de Romanones y Gimeno con el representante de Francia.

LA GUERRA

EUROPEA

Impresiones de la campaña

La situación en todos los frentes, excepto en el balkánico, no se ha modificado lo más mínimo.

Yardas más, yardas menos, ingleses y franceses se batieron en estos dos últimos días donde venían batiéndose los anteriores.

Los ingleses suplen con la extensión del parte diario la falta de interés de las noticias que transmiten.

El Sur de Thiepval, la granja de Mouquet, las inmediaciones de Pocières, la obra de Thiaumont, y el pueblo de Fleury. Cañones, ataques y contraataques, y nada más de importancia.

En el frente ruso sigue descansando el coloso, é Hindenburg preparando alguna de las suyas.

Los italianos continúan tomando tal cual altura, y sufriendo el bombardeo en Goritzia.

En Macedonia los búlgaros siguen ocupando pueblos y rechazando á los serbios en su ala derecha.

El coronel griego Chistolodno ha tenido que evacuar la ciudad de Phea Detra que se negó á entregar á los búlgaros ante la presión numérica del enemigo.

En el mar y en el aire, nada de particular.

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses

29.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dice que en Thiaumont ganaron los franceses bastante terreno.

Los ataques del enemigo á Fleury resultaron inútiles.

Tampoco obtuvo resultado favorable alguno el enemigo al atacar Vaux.

Las pérdidas en este asalto han sido considerables.

Informes ingleses

El parte oficial de Londres dice que nuestros cañones han producido efectos desastrosos en varios convoyes enemigos.

Nuestra artillería despliega gran actividad, especialmente en Colonne.

En Capelle una tormenta horrorosa ha sorprendido á una de nuestras escuadrillas de aeroplanas.

Cinco de estos no han regresado al campo.

Se supone que la tormenta obligó á los pilotos de estos aviones á aterrizar en campo enemigo.

Italianos y austriacos

Informes austriacos

El parte oficial de Viena dice que en los Cárpatos fué rechazado un formidable ataque al monte Kukul.

Los rusos sufrieron enormes pérdidas.

El enemigo logra poner el pié en nuestras posiciones dejando numerosos cadáveres en el campo.

Informes rusos

De Petrogrado se reciben noticias comunicando que han sido llamadas varias quintas para nutrir el ejército en campaña y cubrir las bajas habidas.

Se calcula en unos 8 millones de hombres el contingente que ha de dar el total de soldados con motivo de este llamamiento.

Rumania en guerra

Alemania declara la guerra

Un telegrama recibido de Londres confirma la noticia que ha circulado de que Alemania ha declarado la guerra á Rumania.

La prensa alemana dice que Alemania ha declarado la guerra á Rumania.

Toda la prensa alemana dirige furibundos ataques á Rumania.

Aplauden los periódicos todos la presteza con que Alemania ha declarado la guerra á Rumania.

Los primeros encuentros

Un parte de Viena da cuenta de que anoche se iniciaron los primeros ataques entre rumanos y austriacos.

Entre las avanzadas de una y otra parte se desarrollaron pequeños combates.

Fueron aprisionados varios rumanos.

Concentraciones

Dice un telegrama de París que se han concentrado en la frontera rumana 50 mil rusos.

Apenas declarada la guerra se han introducido avanzadas fortificadísimas que ahorrarán hombres y dinero.

Declaraciones

Son muy comentadas las declaraciones del ministro de la Guerra de Rumania.

Demuestran la decisión inquebrantable de los rumanos de llegar hasta el fin.

Los italianos

Acuerdos

En el Consejo de ministros se ha acordado adoptar determinadas medidas en el Mediterráneo oriental.

También se acordó ejercer una activa vigilancia sobre los súbditos alemanes.

Manifestación

En Roma se ha celebrado una imponente manifestación popular en favor de Rumania.

Se dieron vivas frente á la Legación rumana.

Una comisión de intelectuales entregó un mensaje de simpatías al ministro de Rumania.

De Berlin

Condecoración

El Kaiser ha condecorado al capitán del submarino «

Lista de Jurados

Los que han sido nombrados para actuar en el próximo cuatrimestre, son los siguientes:

Partido Judicial de S. Juan

Gaberas de familia

D. Antonio Zapata Rubio, don Manuel García Manzanera, Emilio Borgoñoz García, don José Asensio Blán, don José Antonio Moral García, don Diego Martínez Marcos, don Enrique Castaño Blandi, don Manuel Hilla Sala, don Félix Franco Caspe, don José Antonio Muñoz Lorca, don José García Sánchez, don Alfonso Ruiz Fernández, don Antonio Villagordo García, don Salvador Marin-Baldo, don Pedro Gomez Perez de Tudela, don Juan Buendía Alonso, don Mariano Espinosa de los Monteros, don Miguel Seiquer Perez, don Antonio Mateo Rosique, don Antonio Olares Ciemeras.

Capacidades

D. Benigno Perez Guillan, don Tomás Seiquer Perez, don Hernán García Muñoz, don Antonio Lopez Villanueva, don Mariano Guirao Gambín, don José Ribot Climent, don Antonio Navarro Molero, don Ramón Arrión González, don Mariano del Carmen González, don Emilio Ruiz Perez de León, don Manuel Ponce de León, don Antonio Espin Coloma, don Diego Hernández Illán, don José Franco Lopez, don Ramón García Angosto, don Jesús Torres García.

Supernumerarios

Gaberas de familia

B. Adolfo Calderón Perez, don Manuel Diaz Congero, don Arturo Franco Orts, don Mariano Campuzano Ponce.

Capacidades

D. José María Martínez Z. mora, don Jo é Martínez Pinazo.

Precios del mercado

LONGIA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del día 29.
Patatas nuevas, 6'00.—Tomates, 4'00.—Pimientos, 4'50.—Bajacos oc'o.—Judías, 16'00.—Melocotones, 00'00.—Melones, 5'00.—Peras, 0'00.—Manzanas, 7'—Peras, 5'00.—Sandía, 4.—Calabazas largas, docena, 0'00.—Redonda, id., 5'50.—Pepinos, 0'00.—Berenjenas 0'30.—Limones, 5.—Cebolla, 3,00.

PESCADERIA

Precios, por kilo, del día 29.
Pajal 0'00.—Sardina, 0'50. Mujol, 0'80.—Boga, 0'80.—Pescada, 1'60.—Magre, 0'00.—Alachá, 0'00.—Salmonete, 0'00.—Dento, 0'00.—Boquerón, 0'60.—Langostinos.—Chapaso, 0'00.—Masola, 0'00.—Dorada, 0'80.

Bolsa de Madrid

Según los datos publicados en el «Boletín Oficial de Cotización de Bolsa» en la semana última no se hizo en la Deuda regulada operación alguna a plazo, y en el Exterior solamente dos pequeñas operaciones a fin de mes, y otras dos al próximo. Al contado no se negociaron más que 1.762.000 pesetas en Exterior, y 8.7.000 en Exterior. Con decir esto queda expuesta la desanimación que reinó en el mercado bursátil.

La fijidad en los cambios fué también la característica de la cotización puesto que el Interior perdió 15 céntimos y el Exterior tuvo la insignificante mejora de otros 15 céntimos.

El Interior abrió al mismo tipo de cierre de la semana precedente; esto es, á 76'25, bajó á 76'15 y cerró á 76'10.

El Exterior empezó á hacerse con 10 céntimos de alza, á 84'45, subió á 84'70 y retrocedió á 84'50, al contado.

A fin de mes se hizo á 84'45 por la suma de 89.000 pesetas, y al próximo á 84'45 y 84'50 por 380.000 pesetas.

No tuvo más importancia la negociación del Amortizable 5 por 100, cuyo cambio se inclinaba á la baja. D 14 por 100 Amortizable hubo algunos pedidos, su que, como siempre, en pequeñas cantidades.

Las obligaciones del Tesoro al 4'50 por 100 de interés se sostuvieron á 101'80; las del 4'75, de 1'46 pasaron á 104'80, y las de 3 por 100 á 100'25 y 100'3, quedando á este último cambio.

Las acciones del Banco de España estuvieron bien tratadas, pasando de 461 á 463'5, con firmeza.

No tuvieron igual suerte las acciones de Tabacos; pues si bien de 295 subieron á 296, retrocedieron al cambio de apertura.

El Banco Hispano-Americano, de 128 subió á 129; el Hipotecario se hizo á 210, y el Español de Crédito á 93.

Los Explosivos se pagaron á 248; la Alcohólica á 93; los bonos de la Constructora naval á 105'20.

Los Ríos de la Plata se cotizaron, con reposición, á 270. Está acordado repartir á estos valores un dividendo complementario de 2'50 pesetas por acción, que con lo ya repartido suman cinco pesos, ó sea uno más que en el precedente ejercicio social.

Los valores que más ocuparon la atención, logrando mayor mejora, fueron las acciones de la Duro Felguera. El cambio de 123, á que quedaron en la semana anterior

descendieron á 115; pero se recuperaron hasta 117, para bajar al cambio de 136, al contado.

Al próximo todavía se cotiza con prima.

Las Azucareras preferentes se sostuvieron á 67'25; y las ordinarias, de 20'25 pasaron á 20'50. De obligaciones sólo se cotizaron unas pocas estampilladas á 79'50.

Las acciones de los ferrocarriles del Norte se cotizaron á 270, repitiendo el cambio.

Los Alicantes, de 368 bajaron á 366.

En el cambio internacional hubo oscilaciones.

Las Libras, de 23'65 descendieron á 23'55, se repusieron á 23'60 y quedaron 23'57.

Los Francos, igualmente, de 84 bajaron á 83'75, se elevaron á 84 y descendieron á 83'65.

Agencia de Negocios

A CARGO DE

Francisco Sanchez Lafuente

Agente matriculado

Azucaque 4. Duplicado.—Murcia. Obtención de certificaciones de Registro General de actos de última voluntad, de penales y de los Registros Civil y de la Propiedad.—**Particiones de herencias.**—Gestión de expedientes posesorios y de declaración de herederos abintestato.—Cumplimiento de exhortos.—Legalización de documentos.—**Dinero á préstamo con garantía hipotecaria.**—Obtención de sus capitales, á quienes les deseen, en préstamos hipotecarios, con séculas garantías.—**Compraventa de fincas.**—Cobro de créditos de todas clases y reclamaciones ante los Tribunales de justicia.—Gestión de asuntos en todas las dependencias del Estado, la Provincia y el Municipio.

NOTA.—A los señores clientes de fuera de Murcia les serán remitidos con toda prontitud los documentos que se sirvan encargár.

Los gobernadores, agentes faurinos

Por todas partes se hallan muestras de la seriedad de esta situación.

No es imputable el mal á los subalternos en un país en donde Romanones, presidente del Consejo, hace cuestión cerrada que toree Saleri, y donde los ministros retrasan sus proyectados viajes para asistir á una chipironada y á un «coci», en casa de Canuto, el de San Sebastian.

Por eso no nos sorprende el bando que ha publicado recientemente el gobernador de Lérida, y que copiado á la letra dice así:

«El gobernador civil de Huesca, en telegrama de hoy, me dice:

«Ruego haga público no torraré el diestro Juan Belmonte en la co-

rrida que se celebrará en esta ciudad el día 8 de Septiembre, siendo sustituido por Florentino Ballesteros, y que si que habiere adquirido localidades y no estuviere conforme con sustitución, puede devolverlas por su valor hasta las doce del mencionado día.»

Lo que se hace público para general conocimiento.—Lérida, 9 Agosto 1916.—El gobernador interino, Juan A. Betas.»

Hay un solo en rojo, que dice: «Gobierno de provincia, Lérida.»

Como se vé el representante del Gobierno en Lérida ha interpretado fielmente el espíritu de esta democrática situación política que hace la felicidad de España.

En realidad, eso de que don Florentino Ballesteros substituya á don Juan Belmonte, es de una indiscutible trascendencia en todo momento, y más ahora, en que los pueblos todos del mundo necesitan requisir sus valores morales y prepararse para el día de la paz.

No sería justo al Gobierno si amonestase á sus representantes en Huesca y en Lérida por este donoso salida.

Tendría que empezar por amonestar el propio presidente del Consejo, que dá á todos el ejemplo de como se gobierna.

¿Y todavía nos quejamos de que nos llamen país de pandereta!

J. GARGANTA NARIZ

Médico-Especialista

NIÑOS

EMBARAZO

PARTOS

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

Defunciones, 1.
Nacimientos, 3.
Matrimonios, 3.

Cataluña

Defunciones, 2.
Nacimientos, 2.
Matrimonios, 0.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

D. FEDERICO DIEZ PUJUE

idioma francés, cálculo mercan y contabilidad por partida

... : : : doble : : :

Jabonerías, 10.

MATERIAL ELECTRICO, en buenas condiciones, puede adquirirlo si se informa en 4.^a planta.

Colegio de la Inmaculada

Dirigido por HH. Maristas

CONDE DE ROCHE, 1.—MURCIA

1.^a y 2.^a Enseñanza.—Estudios comerciales

Este Centro de enseñanza goza de la simpatía y confianza del público, como lo prueba el número de alumnos que frecuentan sus aulas. Por su situación, disposición de locales, hermosos jardines, buenos patios y excelentes condiciones higiénicas compete ventajosamente con los mejores establecimientos similares.

El brillante resultado obtenido en los exámenes verificados en el Instituto General y Técnico de la capital da idea del trabajo intenso que se realiza en tan acreditado Colegio.

Matriculas 53, Notables 153

Sobresalientes 197. Alumnos graduados en Junio, 10.

Se admiten cuatro clases de alumnos: Internos, medipensionistas, recomendados y externos. Para más detalles, pídase el Reglamento del Colegio al Sr. Director.

Las clases de 1.^a enseñanza y Comercio se reanudarán el 1.^o de Septiembre y las de 2.^a el 15



PLAZA DE TOROS de Murcia

Gran corrida de Féría para el día 8 de Septiembre de 1916

Se lidiarán seis hermosos toros de Tres Palacios por los afamados diestros

Joselito, Belmonte y Saleri II

Entrada general, 5 pesetas; Media entrada, 3 Incluidos los impuestos

GARGANTA NARIZ Y OIDO

DR. ANGEL ROMERO ELORRIAGA

ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO

ALFARO Y PLATERIA, 57

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio García Gatuño. médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeja. Platería, núm. 30.—Murcia.

Automóviles «Dodge»

Torpedo 5 plazas, 10120 HP americano construido á la europea con dirección á la derecha enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios, magneto blindada de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipse de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con funda, parabrisa, cuenta kilómetros

é indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amovibles de medidas europeas. Entrega inmediata.

Precio en Murcia, pesetas 8.800.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.

Garage Internacional de Sucesores de Ramón Serret, VII LALEAL, 2-4 y 6, MURCIA.

Escritura á máquina

Se aprende rápidamente por cinco pesetas al mes; una hora diaria.

SE HACEN COPIAS

Pablo Martínez—Sagasta, 32

Reparaciones

de toda clase de aparatos eléctricos. Todos los timbres usados de corriente de pila, se transforman á corriente eléctrica.

Frenería, 22.

prosiguió la viuda, mirando á su interlocutor con ojos reveladores de todo un poema de curiosidad.

Varnyke guardó durante algunos segundos un silencio todavía más significativo que las palabras que le siguieron.

—Señora Palsey—dijo por fin,—todo cuanto usted me refiere concuerda con la idea que me ocurrió ayer noche, cuando me comunicó la llegada de ese hombre. Nosotros los médicos no debemos revelar el secreto profesional, ya lo sabe usted; pero conozco que es inútil tratar de ocultar nada á una señora de su comprensión.

La viuda, cuya lengua, además de ser la más desenfundada y parlanchina de la parroquia, se dedicaba continuamente á hablar mal de todo el mundo, mordió con facilidad el anzuelo.

—¿Será ese hombre acaso un detective?—preguntó ansiosa.—¿Se ha notado algo anormal en la muerte de sir Miguel?

Pero Varnyke movió la cabeza, aunque sus ojos respondieron la cuestión en sentido afirmativo.

—Decir tanto sería exponerme á perder mi puesto—contestó;—y si usted menciona para algo mi nombre en este asunto, pronto tendría

desalquiladas sus dos mejores habitaciones; pero, en fin, le confesaré que no me sorprendería ver, antes de mucho, cosas asombrosas en nuestra pacífica aldea.

—¿Se trata de envenenamiento?—balbuceó anhelante la hostelera, con el basto semblante congestionado ante la simple idea de tener un tema tan apasionante para sus murmuraciones.

Pero Varnyke sacudió de nuevo la cabeza.

—Mis labios están sellados—replicó,—aunque su natural perspicacia no puede menos de hacerle comprender á usted que el doctor Learoyd no hubiera librado el certificado necesario para la inhumación si en el cuerpo se observasen señales «exteriores» de una ponzoña cualquiera.

La señora Palsey se relamió de antemano con el dulce prometido, y Varnyke aprovechó aquella oportunidad para marcharse, antes de que empezase á fastidiarle, pidiéndole detalles.

—Antes de veinticuatro horas, correrán por el pueblo rumores de envenenamiento—se dijo Varnyke, al salir á tomar el sol por las desiertas calles;—pero esa vieja chismosa preferirá conservar mis diez chelines por semana á descubrirme como origen del rumor. Hasta dudo de que si siquiera averigüen que ella lo propala, pues con una mirada aquí y un gesto allá, es capaz de contarlo todo, sin pronunciar una sola palabra concreta.

XII

Lucha silenciosa

La llegada de Agustín Conyers al castillo fué como una bocanada de aire puro para toda la entristecida familia. La persona del joven abogado ejercía de mil maneras su benéfico influjo, sin hacer ningun esfuerzo por su parte para relegar al olvido el triste objeto de su visita.

Una doncella se regocija siempre de ver á su prometido, y era natural que Gwen perdiese algo de su pena con la alegría causada por la presencia de Agustín. Haroldo se aficionó tambien en seguida á su futuro cuñado, adivinando en él á pesar de su rostro afeitado y su aspecto pacífico, un alma hermana de la suya con todas las cualidades de la de un hombre. Hasta la señora Pentreath, aunque oprimida por una pena mayor que la de sus hijos, se sintió consolada por la muda simpatía del joven.

De todos los aposentos de la antigua mansión señorial, la biblioteca, donde el difunto Barón pasaba sus desocupados días, era sin duda el más cómodo, y Haroldo tomó en seguida posesión de él como de un particular retiro. Allí, después de la cena, en la noche del domingo, se hallaban fumando los dos jóvenes, en compañía de Gwen.

—Hoy no he visto á Elena en la iglesia, y te-

mo que no esté bien—observó Gwen.—¿No has sabido nada de ella, Haroldo?

—Nada más, después de su carta de pésame á nuestra madre—contestó el aludido.—Su posición no deja de ser algo difícil, después de haber ido á esperarme á la estación el otro día, con tanto valor—cuanto el funeral se celebre, espero poner las cosas en su punto.

Agustín Conyers, á cuyos ojos observadores nada escapaba, advirtió que Haroldo se ponía ligeramente encarnado, y hallándose ya enterado de las intenciones del joven Barón respecto de la hija del doctor, adivinó su desencanto ante la aparente frialdad de Elena.

—Por lo que conozco de la señorita Learoyd—dijo,—estoy cierto de que cumplirá su deber, aun á costa de sus propias inclinaciones. La considero una joven firme como el acero, y tan buena como firme.

—Merece tu concepto y aun más—exclamó Gwen entusiasmada.

Pero Haroldo aspiró su pipa malhumorado, y á fin de mudar de conversación, Agustín empezó á descubrir su encuentro en el tren con Daniel.

—¿Qué pensareis, si os digo que ayer vine viajando en amigable conversación con un ladrón famoso?

—¿Cuánto debiste divertirte con él!—respon-

